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Beijing, 26 nov. (RHC) Lors d'une réunion vendredi avec les membres de la mission d'État de Cuba en
Chine, le président Díaz-Canel a donné une évaluation des résultats des conversations avec les



dirigeants du pays asiatique, conversations qu'il a qualifiées de transparentes.

"Les résultats ont été satisfaisants, je dirais qu'ils ont dépassé nos attentes", a déclaré le président de la
République de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, dans son bilan de la visite officielle en Chine, en
réponse à l'invitation du président Xi Jinping.

Il s'agit d'une formidable preuve de soutien à Cuba dans un moment aussi difficile que celui-ci, semblable
à ce que nous avons obtenu en Russie, en Algérie et en Turquie, a-t-il déclaré lors d'une réunion par
vidéoconférence avec près d'une centaine de Cubains qui composent la mission d'État de l'île dans le
pays asiatique.

Cette réunion, habituelle lors de tous les voyages du chef de l'État à l'étranger, a dû se tenir virtuellement
en raison des restrictions imposées en Chine face à une épidémie de COVID-19, ce qui a contraint la
visite à se dérouler sous le régime de la bulle épidémique, ce qui implique l'absence de tout contact avec
les personnes situées en dehors de la bulle.

Pour nous, a reflété Díaz-Canel, la visite en Chine était très importante, entre autres questions, parce que
nous avons un défaut de paiement de la dette en raison de la situation économico-financière du pays,
surtout depuis 2019 avec le renforcement du blocus américain, l'impact de la pandémie, les phénomènes
météorologiques qui ont touché Cuba, et les accidents malheureux que nous avons eus, tout cela a
généré une situation tendue pour nous.

Nous n'avions pas eu l'occasion de parler face à face avec le gouvernement chinois pour expliquer, a
commenté le président, bien que nous ayons eu des communications d'autres types, mais ce n'est pas
pareil quand on peut parler, quand on peut expliquer, quand les choses peuvent être comprises d'un point
de vue sensible.

"Il y a une énorme sensibilité dans le leadership chinois, et en particulier dans le président Xi Jinping, à la
situation de Cuba, et il y a une volonté expresse chez lui, même avec des indications dans les
conversations officielles, qu'il faut trouver une solution à tous les problèmes avec Cuba, indépendamment
des problèmes avec la dette, et que cela ne peut pas être la raison qui limite le développement". Ils
parient sur le développement du pays sur la base de la coopération qu'ils peuvent nous apporter", a
affirmé le chef de l'État.

La façon dont la partie chinoise a abordé ces discussions, a-t-il dit, cette projection vers notre petit pays,
c'est comme si elle appliquait à plus petite échelle les concepts qu'elle avance dans l'Initiative mondiale
pour le développement.

Ce grand concept émancipateur selon lequel chacun peut atteindre un développement inclusif a été
projeté avec Cuba dans les discussions que nous avons eues aujourd'hui. "Et c'est très encorageant,
c'est encourageant qu'il y ait un traitement différent pour un groupe de projets qui sont au point mort avec
un pourcentage élevé de mise en œuvre, qu'il y ait un autre type de traitement pour les projets en attente,
et qu'il y ait toute la compréhension pour un groupe de demandes pour les rendre officielles, et nous
mettons en avant ce dont nous avons besoin pour chercher de l'aide et suivre un groupe
d'investissements à Cuba". C'est encourageant.

Le président a parlé d'un sentiment de compréhension de la réalité de l'île et d'une volonté de soutien,
même sur des questions telles que la réparation et l'entretien des centrales thermoélectriques qui
n'avaient pas été travaillées dans le cadre de l'agenda, mais il a également eu une oreille attentive.

"Le résultat de la visite, de ce point de vue, a été très bon, nous avons parlé avec une grande
transparence, une grande honnêteté, je pense que nous avons eu une réceptivité du côté chinois, et en
particulier du président Xi Jinping, qui s'est exprimé de manière très élogieuse, très cohérente, en
reconnaissant la résistance du peuple cubain, la manière dont Cuba défend ses conquêtes, et on perçoit



qu'il y a un énorme engagement chez lui", a déclaré Díaz-Canel.

Maintenant, a-t-il averti, il faut respecter notre engagement, savoir comment nous faisons bien les
choses, comment nous profitons des opportunités, comment nous sommes efficaces, comment nous ne
gaspillons pas les ressources, et comment nous nous assurons que les investissements ont un retour
adéquat, et comment nous sommes de plus en plus sérieux et plus efficaces dans les projets que nous
proposons afin de continuer à élargir la coopération.

Le dirigeant cubain a évoqué trois piliers fondamentaux de cette coopération : d'abord, la biotechnologie ;
ensuite, la question de l'énergie, en particulier les sources d'énergie renouvelables ; et enfin,
l'informatisation et la cybersécurité.

Mais ils sont ouverts, a-t-il précisé, aux questions de production alimentaire. Nous avons informé le
président Xi Jinping des transformations que nous avons apportées à l'application de la loi sur les
investissements étrangers dans le commerce intérieur et de l'importance que nous accordons à ce que
les entreprises chinoises puissent être présentes dans le commerce intérieur cubain, tant en gros qu'au
détail. Cette idée a également été acceptée, a-t-il dit, et nous devons maintenant identifier les entreprises
qui peuvent le faire.

Toute cette volonté, a prévenu le chef de l'État, doit se concrétiser dans des projets qui avancent
réellement et apportent une contribution. "Nous devons être très stricts, très rigoureux, très
professionnels, surtout lorsque nous travaillons avec des amis qui nous soutiennent, qui en prennent un
peu de distance. Nous devons travailler avec un sens de l'engagement, de l'éthique, qui aide nos amis à
avoir confiance en ce que nous faisons", a-t-il déclaré. (Extrait du site web de la Présidence)
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des-pourparlers-entre-cuba-et-la-chine

Radio Habana Cuba

https://www.radiohc.cu/index.php/fr/noticias/nacionales/306170-diaz-canel-dresse-un-bilan-des-resultats-des-pourparlers-entre-cuba-et-la-chine
https://www.radiohc.cu/index.php/fr/noticias/nacionales/306170-diaz-canel-dresse-un-bilan-des-resultats-des-pourparlers-entre-cuba-et-la-chine

